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夏寶龍今視頻出席全民國家安全教育日開幕典禮
【大公報訊】記者龔學鳴報道：今日是 「全

民國家安全教育日」 。香港特別行政區維護國家
安全委員會今日早上將於香港會議展覽中心舉辦
「全民國家安全教育日」 開幕典禮。

中央港澳工作辦公室主任、國務院港澳事務
辦公室主任夏寶龍將率領港澳辦領導班子全體成
員在北京以視頻連線方式出席在香港舉行的 「全

民國家安全教育日」 開幕典禮。夏寶龍主任將擔
任主禮嘉賓，並發表主旨致辭。

香港特區國安委主席、行政長官李家超熱烈
歡迎夏寶龍主任率領港澳辦領導班子全體成員以
連線方式出席「全民國家安全教育日」開幕典禮。
李家超表示： 「今年的 『全民國家安全教育日』
對香港有特別重大的意義。今年是習近平主席提

出 『總體國家安全觀』 十周年，也是香港特區完
成基本法第23條立法、《維護國家安全條例》生
效後的首個 『全民國家安全教育日』 。」

提高市民維護國安責任感
「現今世界地緣政治複雜多變，國家安全風

險和威脅可突如其來，而且可具有持續性和潛伏

性，手法層出不窮，市民必須保持警惕。《維護
國家安全條例》要求特區政府開展國家安全教
育、守法意識教育，並且透過宣傳、指導、監督
和管理進行。香港特區國安委舉辦 『全民國家安
全教育日』 活動，有助提高全港市民維護國家安
全的意識和責任感，提醒市民對國家安全風險保
持警覺。」

大公報記者 盛德文 吳俊宏 李清

火光沖天，磚頭橫飛，鐵枝亂舞，交通癱瘓，公共設施被破壞，無辜市民
遭毒手……2019年，那一場曠日持久的黑暴嚴重傷害香港，立法會大

樓千瘡百孔的畫面至今仍深深印在港人腦海中。經歷過當日衝擊事件的保安
員謝先生回憶起那段慘痛記憶，稱 「永遠難忘」 。

來自肇慶市的遊客黎先生一邊在金鐘立法會大樓前 「打卡」 ，一邊和大公報記者聊
起對香港的印象，包括四、五年前看到的黑暴新聞。他告訴記者， 「一個繁榮穩定的香

港才吸引我來旅遊。」
「只有國安才有港安家安，這句話太對了」 ！多位受訪的市民、遊客和議員異口同聲說。
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立法會大樓耗4000萬維修
2019

年黑暴亂
港，無數公共設施遭受破壞。
資料顯示，特區政府2020年
提交予立法會的文件列出，被
黑暴破壞而需要建築署維修的
主要政府物業約有40個，工
程預算開支總共約6100萬
元。40個物業包括立法會綜
合大樓、政府總部、多區的政
府合署及多個警署等，損毀的
設施以玻璃佔多。其中以立法
會綜合大樓的維修費用最貴，
涉及超過1500萬元，其次是
長沙灣政府合署，預算開支為
930萬元。而立法會秘書處向
立法會財委會披露，自2019
年6月起，在保安事件中損毀
及遺失的物品的復修和更換費
用約為3898萬元。

事實上，黑暴的破壞不只
是政府設施。資料顯示，黑暴
事件估計對2019年實質本地
生產總值按年變動的拖累超過
2.5個百分點，成為經濟衰退
的主因，粗略推算黑暴在
2019年下半年對零售、餐飲

和酒店業，以及訪港旅客的其
他消費開支可能造成的直接和
間接經濟損失合計約為400億
元（以2018年價格計算）。

黑暴亂港帶來了慘痛教
訓，香港社會深刻認識到國家
安全的重要性。工聯會會長、
立法會議員吳秋北說，2020
年香港國安法頒布實施，今年
又立法通過了《維護國家安全
條例》，加上完善選舉制度和
地區治理體系，愛國愛港的事
業現在有了更多的法律和制度
支撐。在這最佳的條件下，更
有利於凝聚愛國愛港力量，團
結市民，做好人心回歸的工
作。

議員：國安教育須接地氣
吳秋北認為，必須做好國

家安全教育，國安教育必須要
接地氣，要讓每一位市民都能
認識國家安全對自身的好處，
以及對香港繁榮穩定的好處。

具有律師背景的立法會議
員江玉歡指出，香港立法加強
維護國家安全的法律保障，天
經地義，符合國際通行做法。
豐富我們自己手中法律利器，
從而推動香港法律體系更加完
善成熟，這是香港走向國際化
舞台必不可缺的一環。

大公報記者吳俊宏

◀立法會大樓的擴建工程接近
尾聲，預計全體議員將在今年
底搬遷至新樓層。

大公報記者梁堅攝

李家超：國安風險可突如其來 市民須保持警惕

勿忘慘痛教訓 國安才有家安

◀立法會大樓當時被
大批暴徒佔領，恣意
破壞。

前事不忘，後事之師。在全民國家安
全教育日前夕，大公報記者昨日來到香港
特區立法會。曾經滿目瘡痍的大樓正在進
行擴建工程，不但煥然一新，一塊塊厚重
明亮的大玻璃更是光可鑒人。正值周日假
期，大樓顯得寧靜平和，不時見到保安員
巡視的身影。

暴徒衝擊破壞立法會當日，保安員謝
先生正在相鄰的政府總部上班，他告訴記
者，對2019年7月1日發生在立法會的事
件及所經歷的黑暴日子 「永遠難忘」 ：
「那時天天都有遊行示威，到處都有暴徒
掟磚、掟燃燒彈，政府總部和立法會經常
被這些暴徒包圍，路上交通更是經常被堵
塞……」 平時由元朗的家到政總上、下
班，謝先生平時不足一小時的車程，當時
經常要花上兩小時，多轉兩次車。 「真好
麻煩。當時真是好亂、好恐怖，那段慘痛
的日子真是永遠難忘，所幸有了國安法
後，香港才安定了下來」 。

如果在黑暴前立了法就好了，
可以起到震懾暴徒的作用

謝先生感嘆道， 「當時如果立了國安
法就好了，可以震懾暴徒。雖然有（外
部）勢力干預，（黑暴破壞）始終會來，
但起碼暴徒不敢那麼猖狂，肆無忌憚，有

恃無恐……」
在政府總部外添馬公園的一名王姓保

安表示，當日暴徒衝擊破壞立法會時，自
己剛好放假到西安旅遊。回港後，見到滿
目瘡痍的景象，以及目睹曠日持久的連串
黑暴事件。他深刻感受到社會安全穩定的
重要性， 「作為市民肯定支持國安法和維
護國家安全條例的立法。」

那時誰敢來香港玩呀，
聽到都好驚，怕被暴徒毆打

來自肇慶市的遊客黎先生昨日特地來
看看香港的立法會。他非常健談，邊打卡
邊告訴記者，自己一向留意時事，幾年前
看到香港有黑暴分子衝擊破壞立法會大樓
的新聞，覺得 「立立亂」 。 「那時，哪敢
來香港玩呀，聽到都好驚，怕被暴徒毆打
呀……」 他這次來港旅遊，就感到很有安
全感，形容穩定繁榮的香港才吸引人。
「所以，我好贊成和支持國安法。」

「嘭，嘭，嘭，……」 這是港島東立
法會議員梁熙記憶中黑暴鐵籠車撞擊立法
會玻璃大門的聲音。他指出，從2019年
的 「驚濤駭浪」 到如今立法會的運作重回
正軌，其間經歷香港國安法的立法，完善
選舉制度及完善地區治理，讓 「愛國者治
港」 原則得到最大程度的落實。香港更因

此有了更好的基礎去完成基本法23條的立
法工作，進一步補足國安最後漏洞。 「我
上任立法會議員兩年多以來，親自感受到
行政立法改善後，立法效率的提升，讓特
區政府得以全力發展經濟、改善民生。」

現在，立法會高質高效審議，
更快更好地推進香港發展

「當時的立法會被大規模破壞，猶如
一個戰後的廢墟。」 立法會議員尚海龍
說，2019年的黑暴為香港帶來了沉痛的
教訓，全港社會深刻體會到只有安全及穩
定的社會環境，才能真正發展經濟及改善
民生。香港國安法實施、《維護國家安全
條例》立法，更有效防範黑暴、 「港獨」
和外國勢力破壞。 「現在，行政立法關係
是前所未有的良性互動，高質高效的審議
過程，正更快更好地推進香港發展」 。

完善選舉制度後，香港特區立法會議
員席位由70席增至90席，大樓原來空間
不足容納全數議員辦公室，因而需要擴
建。如今，擴建工程接近尾聲，預計全體
議員將在今年年底搬遷至新樓層，在同一
屋簷下辦公。多位議員都十分期待，與香
港社會各界一起，全力拚經濟，謀發展，
為 「一國兩制」 實踐行穩致遠貢獻更大的
力量。
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▲暴徒當年衝入立法會瘋狂搗亂，造成嚴重破壞，立法會大樓
需耗費大量金錢維修。

昨日

警警示示


